

CRISE DU RECYCLAGE

**«Qu'en est-il de Longueuil?» — Xavier Léger**

**Longueuil, 29 janvier 2020** — Le chef de l'opposition, Xavier Léger, demande à la mairesse de Longueuil de rassurer la population sur les solutions qui sont envisagées par Longueuil en matière de gestion des matières recyclables. Pour ce dernier, on doit sortir de l'état quasi permanent de crise où les villes se trouvent depuis plusieurs années et trouver des solutions concrètes qui se déploieront rapidement sur le territoire. Pour cela, il estime qu'il faut agir efficacement à tous les niveaux de la chaîne, dans une logique d'économie circulaire.

Rappelons que depuis la fermeture du Centre de tri de Saint-Hubert en novembre dernier, les matières recyclables de Longueuil sont détournées vers les centres de tri de Châteauguay et de Saint-Michel. Ces deux centres sont gérés par le groupe TIRU. Le chef de l'opposition accueille donc avec soulagement l'annonce d'une entente provisoire intervenue mardi entre le gouvernement du Québec et le groupe TIRU permettant d'assurer la continuité des services aux citoyens jusqu'à ce qu'une solution puisse être trouvée. Il s'inquiète par ailleurs de ce qui arrivera au-delà du terme de l'entente.

« Les citoyens de Longueuil méritent d'être rassurés et d'avoir l'heure juste sur l'avenir de la collecte des matières recyclables à moyen comme à long terme. Quels que soient les scénarios envisagés par le gouvernement du Québec et par Montréal, qu'en est-il du service sur le territoire de Longueuil? Il ne suffit pas simplement de dire que Longueuil participe aux discussions. Nous souhaitons que la mairesse exclue catégoriquement l'enfouissement de nos matières et refuse que les citoyens de Longueuil aient à payer une nouvelle facture. », d'indiquer Xavier Léger.

**Passer en mode solution**

Lors du Conseil de Ville de Longueuil du 21 janvier dernier, le chef de l'opposition, Xavier Léger, avait déjà interpellé la mairesse pour qu'elle envisage d'autres solutions à la crise du recyclage. Depuis la fermeture du Centre de tri de Saint-Hubert, cette dernière s'est contentée pour l'essentiel de rappeler le projet de construction d'un futur Centre de tri

régional sur le modèle d'une société d'économie mixte. Un projet pour lequel des études sont en cours, mais où aucun échéancier n'a encore été avancé.

La crise actuelle est le résultat de pratiques dépassées. Au-delà des mesures qu'annoncera le ministère de l'Environnement dans les prochains mois, j'invite la mairesse de Longueuil à s'inspirer du leadership des élus de la Ville de Montréal et rassembler dès maintenant élus, acteurs du recyclage et citoyens de la région pour trouver des solutions novatrices.

« Peu importe le mode de gestion d'un nouveau centre de tri et la modernité de ses équipements, la solution durable doit d'abord passer par la réduction à la source des matières résiduelles et le développement de nouveaux débouchés dans une logique d'économie circulaire et locale. C'est donc un changement complet de notre approche qui est nécessaire. Ce changement, c'est aussi au niveau municipal qu'il doit s'opérer. Nous avons la possibilité collectivement de transformer cette crise en opportunité. Tout est une question de leadership et de volonté politique», de conclure le chef de l'opposition, Xavier Léger.